
 

 

Weihnachten – Deinachten? 24.12.2022 

Jetzt ist es Heilig Abend und manche sind natürlich aus Tradition heute zur Andacht 

gekommen. Es gehört einfach dazu vor der Bescherung oder der Weihnachtsgans - da geht 

man in den Weihnachtsgottesdienst! 

Und natürlich bist du hier, weil Quelltor deine Heimat ist. Und wo du Gottesdienst unter 

dem Jahr feierst da gehört es dazu auch am Heilig Abend hier zu sein. 

Hanna kommt nach vorne. Sie frägt verschiedene Kinder oder Erwachsene:  

• Was gehört für Dich persönlich zu Weihnachten? 

• Was ist Weihnachten für dich: Essen, Düfte, die Gestaltung oder wer soll dabei sein, 

wie dekoriert ihr den Baum oder Raum? 

Wie wir sehen jeder hat andere Erinnerungen und Düfte die sich mit Weihnachten 

verknüpfen. Es erweckt eine Emotion. 

Hoffentlich ist diese Emotion gut und nicht erfüllt mit Traurigkeit oder Verlust. 

Wenn dein Weihnachten negativ behaftet ist, dann möchte Gott dir heute Abend ein neues 

Weihnachts‘ Erlebnis geben. 

Mein Weihnachten als Kind war meist mit viel Hitze und Palmen und OHNE 

Weihnachtsbaum. Wir haben Lieder gesungen und gewartet bis das Glöckchen klingelt und 

dann wussten wir das die Geschenke unter dem Baum lagen. Dann rannten wir runter und 

staunten wie die echten Kerzen am Baum brannten und leuchteten. 

Wie schön ist es in etwas zu schwelgen das Freude und Erwartungen erweckt. 

Warum Weihnachten? 

Wir wissen es ist wegen Jesus, weil er geboren ist und wir feiern seinen Geburtstag und 

bringen diese Freude zum Ausdruck indem wir einander beschenken. 

Wenn Jesus jetzt erscheinen wurde was würde er sagen was sein Weihnachten wäre? Was 

bedeutet Weihnachten für Jesus? 

• Ich glaube es besteht nicht aus Essen :-) 

• Geschenke? Vielleicht solche, die wir nicht erwarten. 

• Jesus ist Weihnachten. 

Er kam damit wir gerettet werden und hier auf Erden Gott erleben und eine tiefe innige 

Freundschaft mit ihn aufbauen. Er ist DAS ULTIMATIVE GESCHENK! Das nie rostet, zerbricht 

oder verjährt. 

So statt Meinachten oder deinachten lass uns auf seinachten schauen! 

Hier im Jesaja steht es wie Gott es akribisch geplant hat für uns!! 

Jesaja 9,5 HFA Denn uns ist ein Kind geboren! Ein Sohn ist uns geschenkt! Er wird die 

Herrschaft übernehmen.  

Man nennt ihn Wunderbarer Ratgeber, Starker Gott, Ewiger Vater, Friedensfürst.  



 

 

6 Er wird seine Herrschaft weit ausdehnen und dauerhaften Frieden bringen. Auf dem Thron 

Davids wird er regieren und sein Reich auf Recht und Gerechtigkeit gründen, jetzt und für 

alle Zeit. Der HERR, der allmächtige Gott, wird dies eintreffen lassen, leidenschaftlich 

verfolgt er sein Ziel. 

1: Wenn wir es ihm erlauben wird er die Kontrolle übernehmen: hier steht die Herrschaft 

übernehmen. 

Klingt bedrohlich und dass man plötzlich kein Sagen mehr hat! 

Aber wenn er in unser Leben kommt dann ist seine Motivation IMMER LIEBE!! Er gibt 

Sicherheit und Geborgenheit und er schenkt uns Weisungen, die wir dringend benötigen in 

unsere Leben. 

Das was der Teufel gestohlen hat übernimmt er wieder und seiner Pläne für dich persönlich 

und diese Welt sind gut! 

2: Er ist ein wunderbarer Ratgeber. 

Besser als deine Freunde, das Lexikon oder Wikipedia & Google. Er gibt dir Rat der Lösungen 

mit sich bringt. 

3: Starker Gott. 

Das bedeutet, nicht unfähig oder schwach oder inkompetent. Sondern stark auf jeder Ebene 

sei es Mental, Physisch oder körperlich!  

Auf ihn kannst du dich verlassen und darfst dich an seine starke Schulter lehnen!! 

4: Ewiger Vater. 

„Daddy Issues“ (Vaterkomplexe) hat er nicht! 

Er bleibt dein Papa auch wenn du von ihn wegrennst oder ihn nicht so siehst. 

Ein Vater hat Kinder, Du bist sein Kind!  

Ein Vater kümmert sich und lässt einem nicht im Stich und enttäuscht nicht, stimmts?  

Nö Kerstin mein Vater war genau das Gegenteil von dem, das was du hier beschreibst! 

Aber Gott ist anders. Er ist die perfekte Vorstellung von einem Vater. 

Weil er den Posten erschaffen hat und er ist Gott deshalb ist seine Vaterschaft vollkommen 

und fehlerfrei! 

5. Friedefürst: Ein Prinz des Friedens! 

Es ist ein Frieden der dein Herz und Emotionen still hält auf eine gute Art und Weise.  

Dich davor bewahrt hastige und kopflose Entscheidungen zutreffen. 

Ein Frieden den die Welt nicht geben kann. Warum? Weil auf Erden ist es für einen 

Moment/einen Augenblick.  



 

 

Weltlicher Friede hält nicht an aber sein Schalom-Friede ist dauerhaft. Er ist schnell 

zugänglich und konstant.  Er bringt echte Ruhe und nicht nur das sondern Gottes Gedanken 

werden gesehen und verstanden wegen seiner Ruhe! Ist das nicht wunderbar? 

Sein Reich ist auf Recht und Gerechtigkeit gebaut und er bringt dauerhaften Frieden. 

Hier geht es eigentlich um unseren geistlichen Zustand der auch hier auf Erden sichtbar sein 

kann wenn wir erlauben das Gott in unserem Leben die Herrschaft übernimmt. Wie gesagt 

eine Herrschaft der Liebe und Freude an uns. 

Heute Nachmittag oder Abend genieße Weihnachten aber erlaube „seinachten“ in eure 

Herzen und Leben rein zukommen.  

Damit aus Weihnachten „Deinachten“ wird. Dann werden die Feiertage ganz anders 

aussehen. Und dein bisher negativ behaftetes Weihnachten, wird ab sofort positiv geprägt 

sein. 

 

 

 


